

Observaciones (Memos)

- ✓ Hay familias que falta información sobre la nueva pareja, la steprelación, etc. Son casos en los que la guerra entre los ex absorbe todavía todas las energías de los miembros familiares y de la terapia también: la nueva familia todavía está formándose. Estos datos están con 0.
- ✓ También faltan datos de otras áreas porque la historia esté centrada en la demanda de terapia y el foco de conflicto. No obstante, también puede significar que las terapeutas no exploran lo suficiente áreas que pueden influir sin que las familias sean conscientes de ello y lo mencionen expresamente.
- ✓ En muchas parejas pongo duelo elaborado, pero es el otro (el que no viene a terapia) el que no ha elaborado su duelo.
- ✓ El duelo por el subsistema conyugal anterior no se suele explorar; a menudo pongo que el duelo está elaborado, pero porque no hay indicios de lo contrario
- ✓ Los años de la fase intermedia no hemos podido valorar si afectan porque es un dato que no siempre se recoge en la historia clínica
- ✓ Es muy habitual que tras un triángulo de padrastro en el que el hijo se va a vivir con su otro progenitor, esa alianza hijo-progenitor nuevo se descalifique como una relación cómoda para el adolescente. Realmente lo que hay detrás es que la madre que hasta entonces se hacía cargo siente mucha rabia por quedar ahora él como el bueno.
- ✓ Los hijos largamente utilizados por el ex en su guerra llega un momento que estorban en su nueva reconstitución y ya nadie los quiere: cosificación de hijos!
- ✓ Cuando llevan varios años reconstituidos es difícil identificar si están consolidados o todavía en proceso de, pues a pesar de haber pasado años siguen sin asentarse como familia.
- ✓ Cuando llevan muchos años reconstituida se trata por el terapeuta como tal: se valora como tal, no se enfoca en las características diferenciales... No sabemos si funciona como nuclear o es la mirada del terapeuta.
- ✓ Cuando son familias reconstituidas del padre que haya dejado atrás y lejos a su ex y sus hijos, funciona como una nuclear: los hijos del 1º matrimonio no participan en la vida de la nueva familia, ni se crean roces, pero tampoco compromiso. Es como si el padre se volcara en su nueva familia y abandonara los hijos de su anterior matrimonio.
- ✓ Los hijos del 1º matrimonio se “sacrifican” con más facilidad con tal de que la nueva familia siga adelante; es como si fueran adoptados. ¿Será porque recuerda el matrimonio anterior doloroso o una dolorosa separación?
- ✓ A veces llega a T.F la nueva familia en la que el padre biológico está desaparecido y otras veces llega la familia del padre biológico que ha abandonado a sus hijos del 1º matrimonio. En ambos casos se

comportan como nuclear y excluyen a los hijos que están entre dos familias...

- ✓ La familia de origen impacta en la pareja porque se trata de adultos todavía no diferenciados que están en deuda con su f.o. y le tienen que donar hijos o seguir cerca. La nueva pareja se ve resentida, sobre todo si se cree “salvador” de una madre en apuros. Pero la f.o tb impacta en la parentalidad, creando conflictos de lealtades en los nietos y metiéndose en las jerarquías cuando no debe.